

# Waldorfschulverein Frankenthal-Pfalz e.V.

Freie Waldorfschule Frankenthal/Pfalz

---

## Elterninformation

Liebe Eltern,

nachdem nun alle Schulklassen in der Schule waren und die Sommerferien nahen, wollen wir einen Ausblick auf den Unterricht und Schulbetrieb nach den Sommerferien wagen.

Die Lehrerkonferenzen, insbesondere die Konferenz vom 25.06.2020, haben sich mit den aktuellen rheinland-pfälzischen Leitlinien zur Durchführung und Organisation von Ganztagschulen im Schuljahr 2020/2021 intensiv beschäftigt.

Nachzulesen unter „Leitlinien zur Durchführung und Organisation der Ganztagschule im Schuljahr 2020/2021 vor dem Hintergrund der Covid-19-Pandemie“ vom Ministerium für Bildung, Rheinland-Pfalz.

Dort sind drei mögliche Szenarien für das nächste Schuljahr vorgestellt. Die darin festgelegten Schritte richten sich nach dem jeweils aktuellen Infektionsgeschehen und wirken sich auf alle Bereiche des Zusammenlebens und somit auch auf den Schulbetrieb aus. Deshalb, so ist dort vermerkt, ist noch nicht mit letzter Sicherheit abzusehen, ob und in welcher Form Abstands- und Hygieneregeln auch nach den Sommerferien erforderlich sein werden.

In einem ersten Szenarium (Szenario 1: „Regelbetrieb mit speziellen Hygieneauflagen“) geht man davon aus, dass das Infektionsgeschehen weiterhin zurückgegangen ist und der Unterricht in regulärer Klassen- bzw. Gruppengröße wiederaufgenommen werden kann. Die bestehenden Abstands- und Hygieneregeln können reduziert werden; ein spezieller Hygieneplan ist dennoch zu beachten.

Im zweiten Fall (Szenario 2: „Betrieb mit Abstandsregelungen“) macht das Infektionsgeschehen größere Vorsichtsmaßnahmen im alltäglichen Leben und im Schulbetrieb notwendig. Dabei machen Abstands- und Hygieneregeln einen Wechsel aus Präsenz- und Fernunterricht erforderlich.

Im dritten Fall (Szenario 3: „Temporäre Schulschließungen“) schließt das Gesundheitsamt aufgrund des Infektionsgeschehens die Schule ganz oder partiell. Es findet Fernunterricht statt. Im Falle einer partiellen Schließung ist für anwesende Schülerinnen und Schüler ein Ganztagesangebot, soweit möglich, zu organisieren. Ein aktueller Hygieneplan und weitere vom Gesundheitsamt angeordnete Maßnahmen sind zu beachten.

Auch wenn wahrscheinlich jeder von uns hofft, dass wir nach den Sommerferien wieder „normal“ starten können (Szenario 1), müssen wir die weiteren Entwicklungen abwarten und darauf eingerichtet sein, unsere Planungen aktuell überarbeiten und anpassen zu müssen.

Im Moment erstellen wir einen Stundenplan für das nächste Schuljahr nach Szenario 1.

Sollte Szenario 2 eintreten, hat sich in der Konferenz die Frage gestellt, ob wir die Klassen, da jeweils nur eine Hälfte kommen darf, im tageweisen oder wochenweisen Wechsel unterrichten werden. In der Lehrerkonferenz wurden verschiedene Erfahrungen und Rückmeldungen der Elternhäuser ausgetauscht. Das Kollegium sieht einen tageweisen Gruppenwechsel als pädagogisch sinnvoller, der wahrscheinlich von der Mehrheit der Elternhäuser auch besser geregelt werden kann.

Zu überlegen sind zusätzliche gezielte Förder- und Unterstützungsangebote.

# Waldorfschulverein Frankenthal-Pfalz e.V.

Freie Waldorfschule Frankenthal/Pfalz

---

Dass Szenario 3 eintritt, wollen wir nicht hoffen. Wir können alle unseren Teil dazu beitragen, dass die Infektionsgefahren minimiert werden, indem wir uns auch in den Ferien an die notwendigen Hygienemaßnahmen halten. Beachten Sie bitte hierzu auch das Schreiben der ADD "Elterninformation zu Urlaubsreisen in Risikogebiete", sowie das Schreiben des Ministeriums zu „Regelungen für nach Deutschland Einreisende im Zusammenhang mit dem neuartigen Coronavirus SARS-CoV-2“.

Wie am Anfang des neuen Schuljahres der erste Schultag mit der gewohnten Eröffnungsfeier stattfinden wird, bleibt abzuwarten und aktuell anzupassen. Auch über die Einschulungsfeier der neuen 1. Klasse machen wir uns Gedanken und hoffen, dass sie wieder so wie jedes Jahr stattfinden kann.

Wir bitten Sie weiterhin, sich vertrauensvoll bei Fragen und Rückmeldungen an uns zu wenden. Über unsere Homepage und unseren Newsletter werden Sie informiert.

Das Sekretariat hat während der Sommerferien in den ersten beiden sowie in den letzten beiden Wochen im Zeitraum zwischen 8.00 Uhr und 12.00 Uhr geöffnet.

Die Ganztagschule bietet eine FerienNOTbetreuung vom 03.-14. August 2020 an.

Vielen Dank für Ihre vertrauensvolle Mitarbeit und Unterstützung, auch jetzt noch beim Klassenwechsel. Einige Elternhäuser sind noch in den Ferien an der Schule am Arbeiten, um die Klassenräume herzurichten.

Wir wünschen Ihnen nach dieser doch sehr aufregenden und anstrengenden Zeit erholsame Ferien!

Mit herzlichen Grüßen



Innere Schuldelegation

Frankenthal, den 29.06.2020